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本报讯(记者 胡建明)

闹得沸沸扬扬的“刘健转会
案”终于有了结果。4月11日下
午1点30分，中国足协对前青
岛中能队球员刘健的转会纠
纷一案作出裁决，确认刘健系
自由身，符合以自由身加盟广
州恒大的条件，并在当天下午
为刘健办理了相关的注册手
续。

2014年1月3日，广州恒大
对外发布公告称与刘健签约，
并强调刘健以自由身加盟。该
消息发布当天，中能俱乐部就
发表公开声明给予反驳，称俱
乐部与刘健还有合同，合同持
续到2017年1月，刘健不是自
由身。面对中能提到的合同问
题，刘健坚称他从来没有与中
能签订任何续约合同，并向中
国足协提出了仲裁申请，而后
青岛中能也向足协提出仲裁
申请，并提出司法鉴定。

4月8日，在中国足协的协
调下，刘健、广州恒大以及青
岛中能三方达成了和解意向，
中国足协要求两天内拿出达
成一致的和解意见书。

有消息称，中能在和解谈
判中坚持刘健不能自由转会，
恒大则表示愿意打包引进刘
健、邹正及一名年轻球员。4月
10日谈判再度开启后，中能表
示打包三名球员的转会费应
在2000万到2500万元之间，恒

大则表示难以接受，只愿意支
付不到2000万元。和解不成，
双方走上了谋求仲裁的道路。

4月11日下午1点30分，中
国足协作出裁决，确认刘健为
自由身，并即刻为刘健补办了
转会手续。16点40分，恒大俱
乐部在其官网发布官方公告，
宣布刘健正式以自由身加盟
恒大，并已顺利完成报名注册
手续。

中国足协为什么会作出
如此仲裁？据记者了解，并不
是之前所说的足协通过鉴定
机构确定了双方合同的真伪，
而是将合同真伪的问题，关于
签名真假的问题，转变为合同
是否有效的问题。

中国足协仲裁委员会认
定青岛中能出示的与刘健的
续约合同是无效的，因为青岛
中能出示的篇幅为五页的合
同上，第一页的签名并不是刘
健的(其他四页都是)，一个小
的“瑕疵”让刘健自由了。

按里皮的设想，刘健会出
现在客场挑战天津泰达的比
赛中，据说里皮将刘健放在首
发名单中。由于比赛监督需要
在赛前一小时拿到球员参赛
证原件，而恒大俱乐部工作人
员遭遇堵车，刘健的参赛证没
有及时从北京送达天津，刘健
就这样错过了代表恒大对阵
天津的比赛。

本报记者 胡建明

对于中国足协公布的仲
裁结果，青岛中能方面表示不
认可。4月11日晚上，中能俱乐
部在新闻发布会上表示，中能
俱乐部与刘健签订的工作合
同尚在有效期内，刘健不能作
为自由球员进行转会。

青岛中能表示，他们对中
国足协仲裁委突然下达的裁
判感到非常震惊和遗憾：“昨
天(4月10日)我们向仲裁委递
交了《补充鉴定申请》，要求对
笔迹的书写时间进行鉴定，仲
裁委收下了申请，根据《中国
足协仲裁规则》第二十三条规
定，裁决应当终止，但仲裁委
收下申请却不鉴定直接作出
裁决，明显违背程序。”

中能列举了种种证据，证
明青岛中能和刘健签订的工
作合同还在有效期内。与此同
时，中能还对关于刘健合同的

司法鉴定提出了质疑，“我们
在3月6日递交合同材料到4月
8日庭审期间，中间这个过程，
结果出现第一页和后四页合
同有出入，在只有一家司法鉴
定机构进行鉴定，而没有第三
方监督的情况下，这个鉴定是
不严谨的。”

最后青岛中能表示：“鉴于
事情早进入法律层面，希望相
关各方严格按照法律渠道开展
工作，虽然我们坚持刘健仍是
青岛中能足球俱乐部的一员，
但就本案以及涉及到的其他法
律问题我们将会积极推进，使
事情早日得到妥善解决。”

在这个案件中得利的广
州恒大也没有因为免费得到
了刘健而罢休，恒大俱乐部董
事长康冰表示，在外公干的恒
大老板许家印亲自致电俱乐
部，要求俱乐部在给中国足球
和中国球迷一个交代的同时，
还要做好维权工作。

胡建明

刘健转会恒大一案终于
尘埃落定。从结果上看，广州
恒大和刘健笑到了最后，青
岛中能是唯一的输家，实则
不然，在这出闹剧中，每一个
涉事的主体都是输家，而且
输得很惨。

作为胜利一方，广州恒
大和刘健赢得并不光彩。在
恒大与刘健联系时，刘健和中
能的合同还没有完全终止。广
州恒大撇开青岛中能与刘健
暗箱操作，有悖行规。

时至今日，中能同样有

错。在足球经济如此发达的年
代，中能还试图用感情去感化
刘健留队，这从一开始就走错
了方向。既然刘健已经把自己
当做必须出售的商品，中能就
应该早点抛售、早点套现。可
惜，世上没有后悔药可吃。

这一次输得最惨的当数
中国足协。本来他们完全可
以借此契机，好好整顿一下
中国足坛存在已久的“阴阳
合同”，但因为他们的软弱和
无能，“阴阳合同”这个怪胎
还将继续存在下去。

最让人感到不解的是，在
这个过程中，中国足协不仅没

有按照严格的仲裁程序办事，
而且还从中和稀泥，试图让恒
大和中能达成和解意向。

大事化小，小事化了，这
是中国足协惯用的招数，可足
协之前的种种做法已经证明，
掩盖问题和矛盾只能酿成问
题大爆发；用不透明的方式方
法处理类似的事情，只能让中
国足球的整体利益受到伤害。

张剑刚到中国足协上任的
时候，很多人都认为这位北大法
律系的高材生或许会让中国足
球走上依法管理的道路，事实证
明，愿望真的只是镜花水月，中
国足球要走的路还很长。

“刘健转会案”总算有了结果
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中中能能依依旧旧在在喊喊冤冤
认为合同鉴定存疑，应依法办事
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